

DIARIO

DE PALMA

del Lunes 20 de



Diciembre 1813.

* San liberato m. y San Domingo de Silos.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3 1	NO. sereno
12 del dia.	11 grad.	28 p. 3 1	OS. id.
5 de la tarde.	11 grad.	28 p. 3 1	O. cubierto.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Continuacion de los boletines del Príncipe Bernadotte.

Obtuvo libre paso para las tropas francesas y westfalianas con sus armas y equipages. Estas tropas debian ser escoltadas por los cosacos dos millas mas allá de Cassel. Los rusos ocuparon la ciudad la tarde del 30. La alegría de los habitantes excede toda ponderacion. La mayor parte de las tropas westfalianas se alistarón baxo las banderas de los aliados. A la salida del correo se habian alistado ya 1500: y es de los más rápidos el paso avanzado que se ha dado en el reyno de Westfalia. Este es el momento en que el norte de Alemania debe justificar las esperanzas que tiene la Europa de su patriotismo, y del ánimo de sus habitantes. La guardia avanzada del exército combinado del norte de Alemania y la del exército de Silesia solo distan media le-

guia una de otra. El exército grande de Bohemia ha desfilado para la Saxonía. El hetman Platow tuvo el dia 29 de Setiembre en Altenburg un ataque con el general Lefebre Desnouettes, que mandaba 800 hombres, entre los que había cinco brigadas de caballería de la guardia. Este cuerpo fué derrotado enteramente, y perdió 100 prisioneros, cinco piezas de artillería y tres estandartes, siendo perseguido hasta Zowitz.

El cuerpo del general Thielman y el del coronel Menzendorf ayudó á perseguirlos. El Príncipe de la Corona invió desfilar ayer por esta ciudad el tercer cuerpo del exército prusiano, á las órdenes del general Bulow, y hoy todo el cuarto cuerpo, mandado por el general o conde Tauenzien. S. A. R. volvió á ver con plazer estas valientes tropas, y quedó muy satisfecho de su buen estado y ayre militar.

Sobre la entrada de los Aliados en Leipsick.

„ El 19 de Octubre al amanecer el Rey de Saxonía envió un parlamentario al Emperador de Rusia, suplicándole perdonase á la ciudad de Leipsick; á lo que no le dió mas respuesta que mandar el asalto al regreso del parlamentario Bonaparte se puso en fuga: lleva en su compañía de 50 á 600 hombres; pero le persiguen 2000.

„ El Rey de Saxonía estaba en el balcón con Mr. Marcolini viendo la entrada de los soberanos aliados, y deshaciéndose á cortesías, sin que de ellas se hiciese caso alguno.

„ La batalla que precedió á esta importante conquista fue el 18 y el mismo 19. Sus frutos han sido perder el enemigo 100 cañones, 600 hombres entre muertos &c., y habersele desertado todas las tropas saxonas, bávaras y wurtemburguesas. El corso ha perdido al general Regnier y otros quatro. Están prisioneros Macdonald y Souham. Estaba para dejar á Leipsick el portador de estos pliegos quando llegó la noticia de haberse cogido en la retirada 350 prisioneros.

El 16 consiguió otra victoria el general Blucher, perdiendo el enemigo 40 cañones y 120 hombres; sinq obviando la situación de las tropas francesas en Dantzick es cada dia mas crítica. De 300 hombres que constaba la guarnición de aquella plaza, apenas quedan 60 en estado de hacer el servicio. Entre estos se cuentan 14 generales, 2,000 oficiales de toda clase, y 900 caballos; el resto ha perecido al rigor de las enfermedades que la escasez y deterioro de los viveres, juntamente con la demasiada fatiga que sufren, les ha hecho contraher. Hay una abundante provisión de armas y municiones, pero la falta de viveres y medicinas, que se empezó á sentir muy pronto, ha llegado á un extremo que no puede evitarse la pronta rendicion de aquella respetable fortaleza. Las tropas que forman el bloque ascienden á 50,000 hombres. El general Rapp al despedirse de Bonaparte le prometió con las mas solemnes aseveraciones que no rendiria la plaza, si quedaba un hombre solo que le acompañase: el emperador le dió á entender que no pasaria mucho sin volver á verlo; y ya sea que aquel su edecán sea niniamente adicto al corso, ó que los demás generales que están igualmente comprometidos, nos lo consentan, lo cierto es que la guarnicion se ha aniquilado, que sufre males infinitos, y que sin embargo su suerte irrevocable es rendirse á discrecion de su vencedor; y, sobre todo, que si obtiene el enemigo éstos

Una gaceta de Inglaterra, hablando de los suecos militares de nuestra peninsula, se expresa en estos términos: „La España es sin duda el punto donde deben reunirse todas las líneas, y dirigirse los esfuerzos de los que desean volver al continente, disfrutando de la paz y concordia de que el enemigo comun le ha privado por tanto tiempo. Estos esfuerzos conducidos por

el genio de una nación valerosa y magnanima, y sostenida por una constancia, una generosidad y una virtud sin ejemplo, están hoy en acción, movidos por una sola voluntad y animados por un solo sentimiento. Estas esperanzas consuelan: reaniman y dan un derecho á concebir otras mas importantes. El grito de la victoria derramado por España, resonando sobre el Oder y el Elba, ha inspirado á los bravos campeones de la libertad de aquellos países el deseo de rivalizar con sus amigos, los patriotas de la península, que tanta honra y celebridad han adquirido en todos los ángulos de la tierra."

(*Gioru. di Malta.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Denia en 1 dia el teniente de navío D. Fulgencio Laborda, comandante del javeque de rey el Diligen Gorbaydo lleva un trasporte de 230 prisioneros y 3 oficiales franceses.

Aviso. Mañana Martes á las 10 hay en la Iglesia parroquial de San Jayme una solemne fiesta que dedican á Nuestra Señora del Pilar varios amigos y apasionados del Señor Diputado en Cortes Don Isidoro de Antillon, en acción de gracias por haber preservado el Alojuno la vida de este acernimo defensor de los derechos del Pueblo Español en la noche del 3 de Noviembre último, en que fue asaltado por unos asesinos al retirarse del Congreso. Habrá sermon, que predicará el Presbitero Don Manuel Rullan.

Ventca. En la calle de Bordoy callejon de San martín hay un fábrica de termómetros, pesahicors de legia y aguardiente, silvanes ó pitos de vidrio de diferentes colores, que se venden por gruesas, caxitas de aguas de olor con seis redomitas ó botellitas; todo á precios equitativos.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp.